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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EN MANOS DE ELSA SI HABRÍA IMPUGNACIÓN 
Por Mercedes Rosales 
Será la diputada local de Acción Nacional (PAN), Elsa Méndez, quien determine si existirá una impugnación a la 
resolución que emitió el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y que confirmó que existió 
promoción personalizada en la colocación en los espectaculares con motivo del día de las madres. Así lo manifestó 
Martín Arango García, representante ante el IEEQ del PAN, quien afirmó que con esta resolución también quedó 
acreditado que, como partido, se realizaron los actos indispensables para no violar la ley y se actuó de acuerdo con 
las disposiciones electorales. Cabe recordar que la resolución del IEEQ también determinó inexistente una 
infracción por parte del PAN y no acreditó actos anticipados de campaña o el uso de recursos públicos. "Nosotros 
logramos acreditar que el partido se condujo siempre en el marco legal y respetando la ley. Nosotros no podríamos 
impugnar una resolución (...) Es ella quién tendrá que tomar, en su caso, esta determinación", adelantó. De acuerdo 
con Arango García, fue violatorio al debido proceso la determinación del IEEQ que señala, que el mensaje emitido 
por la diputada en los espectaculares, representó un acto de discriminación y que refuerza los estereotipos de las 
mujeres, pues no se le dio la oportunidad para que se defendiera de esta acusación. "Cuando Elsa Méndez felicita a 
las mamás y dice que, para ella, una madre es el ser más perfecto, para el Instituto Electoral esto representa un 
acto de discriminación", indicó. Arango García puntualizó que será la propia diputada quien tome la determinación 
de impugnar o no esta resolución. "Es una decisión personalísima que no nos corresponde a nosotros como partido 
tomar", dijo. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/en-manos-de-elsa-si-habria-impugnacion-4118339.html 
 
BAJO RESERVA  
 
ELSA MÉNDEZ BAJA SU PERFIL FRENTE A LOS REPORTEROS 
Nos dicen que durante los últimos días la diputada Elsa Méndez se mantuvo alejada de la prensa, a pesar de que 
tuvo varios eventos. El jueves presentó una iniciativa para proteger a los adultos mayores, mientras que el viernes 
se le vio festejando a los abuelitos. En ninguno de los eventos se invitó a reporteros a pesar de que la siguen 
buscado para conocer su opinión sobre la decisión que tomó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro de 
solicitar a la legislatura de que se le sancione por haber utilizado espectaculares para publicar mensajes, que se 
consideraron como estereotipos morales, con motivo del día de las madres. Nos comentan que todo indica que los 
abogados de doña Elsa le recomendaron por el momento mantener un bajo un perfil hasta definir qué acciones 
legales emprenderá para defenderse de este asunto. (EUQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
AÚN NO SE HAN HECHO MEDICIONES PARA CANDIDATOS A LA GUBERNATURA: PAN 
Por Miguel Ángel Miguel 
Ante las supuestas encuestas que se han hecho en Querétaro y que perfilan a Marcos Aguilar Vega como uno de los 
más fuertes para la gubernatura de Querétaro, el dirigente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Marko Cortés 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/en-manos-de-elsa-si-habria-impugnacion-4118339.html
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Mendoza, señaló que por el momento no han hecho mediciones para ver los diferentes perfiles para la candidatura. 
(ADN) 
 
CURSOS DE MARKETING POLÍTICO A PANISTAS 
El presidente electo del Comité Directivo Municipal (CDM), del PAN, en Tequisquiapan, Carlos Ildefonso Ugalde 
Meza, dio a conocer que una de las primeras acciones que se llevarán a cabo entre la militancia, será la impartición 
de talleres de marketing político rumbo a la celebración de la próxima contienda. Refirió que este organismo 
político cuenta con distintas Comisiones a través de la cual se pueden gestionar cursos y talleres para los 
militantes de este instituto en Tequisquiapan, por ello se buscará concretar uno de marketing político los próximos 
meses. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LOS OTROS DATOS 
Estos son “los otros datos”, los que el presidente, Andrés Manuel López Obrador, ha desestimado en estos nueve 
meses de gobierno. Los que ignora cuando la realidad del país se impone. Con especial énfasis, desde el 1 de 
diciembre de 2018, cuando asumió el poder, López Obrador ha desestimado datos de corte económico que 
sugieren la desaceleración de la economía mexicana, principalmente provenientes de instituciones como el Inegi y 
el Banco de México o de corporaciones de renombre como Bank of America, Moody's o el mismo Fondo Monetario 
Internacional. (DQ, principal) 
 
N: PRIMER INFORME 
Con pendientes en materia de inseguridad, salud e infraestructura, el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, llega a su primer informe de gobierno en el que asegura haber cumplido 79 de los 100 compromisos. (N, 
principal) 
 
AM: 8 MDP VAN A MEDICINAS PARA CUBRIR SEPTIEMBRE 
Julio César Ramírez, Secretario de Salud, indicó que-en septiembre-la dependencia destinará 8 mdp para la 
adquisición de 193 medicamentos. Estas claves son fármacos que el Gobierno Federal no envió. (AM, principal) 
 
EUQ: BAJA 27.6% LA DEUDA ESTATAL: HACIENDA 
En comparación con el mismo periodo de 2018, en el segundo trimestre de 2019, la deuda pública del estado 
disminuyó 27.6%, al pasar de 568.1 mdp a 411 mdp, informó la Secretaría de Hacienda. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
TITULAR DE SEDESU PARTICIPA EN LA ASAMBLEA REGIONAL DE LA FCARM 
Marco Del Prete Tercero, titular de la SEDESU, en representación del gobernador, encabezó la ceremonia de 
inauguración de la Asamblea Regional Ordinaria de la Federación de Colegios de Arquitectos de la República 
Mexicana. En su intervención, explicó la importancia del sector de la construcción para el desarrollo económico 
estatal y presentó la agenda estratégica para el desarrollo de la región Centro-Bajío-Occidente, así como los 
objetivos de la elaboración de una planificación regional. (AM) 
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ESTADO ESTÁ LISTO PARA COMPRAR MEDICINAS 
Por Marittza Navarro 
La federación hará entrega de medicamentos y vacunas cada mes para terminar el año, mientras que el estado 
comprará 20 mil dosis de triple viral, y están a la espera de cotización para hacer la compra desde la SESEQ, 
informó Julio César Ramírez, titular de la dependencia. (...) Actualmente el abasto de medicamentos está em 74%, y 
esperan que en las próximas semanas se alcance una cifra óptima, recordó que existe una instrucción del 
gobernador para que el estado alcance una disponibilidad superior a 98%. (EUQ) 
 
SUMAN SEIS SUICIDIOS EN CERESOS ESTATALES 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, dio a conocer que se han registrado seis suicidios al interior de los 
Centros de Reinserción Social y argumentó que “no hay, ni habrá en ningún penal del mundo, capacidad para tener 
un custodio las 24 horas del día con ese interno de manera permanente”; sin embargo, ya fueron implementados 
acciones para brindar apoyo psicológico a aquellos reos con comportamiento suicida. (DQ, ESSJR)  
 
QROBÚS CAUSA CHOQUE Y OMITE PAGAR DAÑOS 
Por Ángel Gutiérrez 
El ayudante de un chofer de transporte público Qrobús amenazó con un tubo a dos mujeres después de un choque 
entre sus unidades sobre avenida Zaragoza cuando el chofer del camión de la ruta 84 le cerró el paso un sedán, 
provocando el choque cuando pretendía meterse a la batería a subir pasaje. (N) 
 
QUERÉTARO, DESTINO DEL COSTO JUSTO: DEL PRETE 
En el marco de la Asamblea Regional II ordinaria que comprende los estados de Aguascalientes, Guanajuato, 
Michoacán, San Luis Potosí, Zacatecas y Querétaro, Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU, destacó la 
importancia de la industria de la construcción, pues dijo que al menos ha generado 60 mil empleos que, a la par de 
la industria automotriz, son los principales que contribuyen a generar un crecimiento económico en el estado. (N, 
ADN) 
 
HAY MÁS DE 15 MIL CASOS REZAGADOS EN LA S.T. 
Por Diego Rivera 
Anualmente la secretaría del Trabajo recibe 26 mil demandas laborales y actualmente tienen rezago de 15 mil 
casos, los cuales deberán concluirse antes del 1 de mayo de 2022, cuando el Poder Judicial asuma este tema de 
justicia, aseguró el Secretario del Trabajo, Mario Ramírez. (N) 
 
MARCO DEL PRETE ASEGURA QUE LA CALIDAD DEL AIRE ES BUENA 
Por Khalid Osorio 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, no comparte la conclusión de Greenpeace que coloca a Querétaro 
como una de las ciudades más contaminadas del país, pues la organización realizó la medición en un sólo día y se 
desconoce la metodología. Dijo que en los cuatro años que llevan en la administración, han construido un sistema 
de medición de la calidad del aire y que, al presentarse mala calidad del aire en la entidad, lo informarán a la 
ciudadanía para prevenir daños a la salud. (AM) 
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ALISTAN LA REGULACIÓN DE MATERIA AMBIENTAL 
Por Anaid Mendoza 
Desde el 2016 la SEDESU trabaja en diversas normas y disposiciones a favor del medio ambiente, con el fin de 
regular el marco normativo en materia ambiental, así lo dio a conocer el titular, Marco del Prete Tercero. El 
secretario indicó que, desde el ámbito de su competencia, se trabajó en la norma técnica ambiental en manejo de 
vegetación para estudios de impacto ambiental, listado de áreas riesgosas, guía para la elaboración de estudios de 
riesgo ambiental para actividades de competencia estatal. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AVANZAN TRABAJOS PARA DECRETAR ÁREA NATURAL 
Por Anaid Mendoza 
La vía de solicitar el decreto estatal de Área Natural Protegida para Peña Colorada está abierta, solo que en los 
pasos a seguir o etapas, se lleva más camino recorrido en lo federal que en lo estatal, comentó el presidente de la 
Comisión del Medio Ambiente en la LIX Legislatura, Jorge Herrera Martínez. “Lograr el decreto lleva una serie de 
etapas, para obtener el estatal estamos en cero, tendríamos que empezar a definir el polígono, o sea hacer las 
mediciones, sin embargo, por el camino federal, nos faltan dos pasos, por eso consideramos que es lo mejor”. (DQ) 
 
MUNICIPIOS NO HA CUMPLIDO CON REGLAMENTO DE TURISMO 
Por Rubén Pacheco 
Tras el exhorto de la legislatura para que los municipios trabajen en su reglamento de turismo, hasta el momento 
ninguno lo ha hecho. En ese sentido, la legisladora local y presidenta de la Comisión de Turismo, María Guadalupe 
Cárdenas, destacó que incluso los municipios con vocación turística no han cumplido con este reglamento y se 
estima que la mitad de las 18 demarcaciones no ha cumplido. (N) 
 
REELECCIÓN DE MUÑOZ LEDO TRAERÁ CONSECUENCIAS EN EL SENADO: MKG 
La reelección de Porfirio Muñoz Ledo traerá consecuencias en el Senado, afirmó Mauricio Kuri, coordinador 
parlamentario del PAN; el legislador queretano expresó que en el caso de que la presidencia de la mesa directiva 
de diputados no fuera votada a favor de Acción Nacional, con Xavier Azuara, se rompe fuertemente la confianza 
con el grupo parlamentario de Morena. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
RESCATAN EN TARIMORO, GUANAJUATO, A HOMBRE PRESUNTAMENTE PRIVADO DE SU LIBERTAD EN 
QUERÉTARO 
Localizan elementos de las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado, en Tarimoro, a una persona presuntamente 
privada de la libertad ilegalmente en el estado de Querétaro. Cerca de las 19:35 horas de este viernes, efectivos de 
las FSPE realizaban un patrullaje de vigilancia en las inmediaciones de la carretera Celaya-Salvatierra, tras recibir 
un reporte, los policías estatales acudieron a una gasolinera reconocida como servicio JL ubicada en el entronque a 
la comunidad La Moncada, en este lugar localizaron a una persona del sexo masculino. (DQ) 
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NIEGA FISCALÍA DE QUERÉTARO QUE QUERETANO HAYA SIDO SECUESTRADO AQUÍ; DICE QUE FUE EN 
CELAYA 
La Fiscalía Especializada en la Investigación de Desaparición Forzada y la Cometida por Particulares inició una 
carpeta de investigación para la localización de una persona, misma que fue localizada en el estado de Guanajuato. 
Familiares de la víctima denunciaron ante esta institución, la no localización de un hombre, por lo que se activaron 
los protocolos de atención a víctimas, y se realizó la investigación científica y policial, advirtiéndose de los datos de 
prueba recabados, que habría estado conviviendo con amistades en esta ciudad para luego trasladarse a Celaya, 
Guanajuato; que al encontrarse en dicha entidad fue privado de su libertad y en esta fecha fue liberado, por lo que 
se trasladó a esta ciudad para reunirse con sus familiares. (N) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO LANZA RUTA TURÍSTICA “DIVERSIÓN Y NIÑOS” 
Como parte de las acciones para potencializar el atractivo turístico de la ciudad, la Secretaría de Turismo Municipal 
presentó en el Parque Bicentenario la Ruta Diversión y Niños, integrada por 30 espacios que ofrecen 
entretenimiento y actividades para los pequeños del hogar y los no tan niños. Con la representación del Presidente 
Municipal, el Secretario de Turismo, Gerardo Cuanalo Santos, informó que se cuenta ya con seis rutas que resaltan 
lo mejor de Querétaro. (DQ, AM, EUQ, N) 
 
EN EL MES PATRIO ESPERA LA CAPITAL 150 MIL VISITANTES 
Por Jahaira Lara 
Con motivo de las fiestas patrias y las diversas actividades planeadas por el municipio de Querétaro, la Secretaría 
de Turismo espera recibir a unas 150 mil personas, así lo informó Gerardo Cuanalo Santos, titular de la 
dependencia. Esto porque en próximos días se presentará la ruta de teatros, noche de museos, además de las 
cantinas tradicionales, así como las actividades por el mes patrio. (N) 
 
“CORREN CON EL CORAZÓN” MÁS DE DOS MIL PERSONAS  
Más de 2 mil personas participaron en la carrera “Corre con el corazón”, misma que se llevó a cabo con motivo del 
Día del Adulto Mayor en el parque Bicentenario. La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí 
Domínguez, reconoció a los participantes. (N) 
 
DÉCIMO TERCERA JORNADA COMUNITARIA EN EL MARQUÉS 
Con el objetivo de acercar los trámites y servicios que ofrece el gobierno municipal, se llevó a cabo la décimo 
tercera Jornada Comunitaria en el municipio de El Marqués, esta vez en la localidad de San Vicente Ferrer, donde 
además se sumaron las dependencias estatales a través del programa Gobernador En Tu Calle. Al respecto, el 
secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, Martín Díaz Pacheco, manifestó que este gobierno es sensible a 
las solicitudes ciudadanas y por ello están recorriendo las comunidades y colonias del municipio, con la intención 
de que los ciudadanos realicen sus trámites y no tengan que trasladarse a las oficinas, y ocupar tiempo necesario 
para otras actividades. (EUQ, N) 
 
PREVÉN PARA FIN DE AÑO LOS PASOS SUBTERRÁNEOS 
Por Marittza Navarro 
Antes de que termine el año se presentarán las obras de pasos subterráneos para los peatones en el anillo vial fray 
Junípero Serra; autoridades de los municipios de Querétaro y El Marqués recién terminaron el proceso de 
socialización del proyecto. El director de Obras Públicas de El Marqués, Abraham Ibarra Villaseñor, informó que 



 
DOMINGO 1 DE SEPTIEMBRE DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

concluyeron un estudio de socialización para terminar con detalles técnicos y dar paso al proyecto, que incluye la 
participación del Gobierno del Estado. (EUQ) 
 
INFORME A CIUDADANOS, DESDE HOY EN CORREGIDORA 
Desde hoy, el alcalde Roberto Sosa Pichardo, comenzará a recorrer colonias y comunidades de la demarcación para 
difundir directamente a los ciudadanos su primer Informe de Gobierno. (AM) 
 
ALCALDE FELICITA A REGIDORA POR MEDALLA DE ORO 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, felicitó a través de redes sociales a la regidora del 
Ayuntamiento Patricia Valle, quién acudió a los Juegos Panamericanos Lima 2019 en los cuales consiguió la 
medalla de oro en las disciplinas de natación, en la modalidad de los 50 metros pecho.  (AM) 
 
FUGA EN TOMA CLANDESTINA 
Elementos de la Policía Municipal de Corregidora apoyaron en el abanderamiento de una toma clandestina 
registrada en la comunidad de San Felipe Calichar, donde se registró el escape de hidrocarburo originado por el 
manejo ilegal de los ductos de Pemex. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECONOCE CONAMP LA CONSERVACIÓN DE PEÑA COLORADA 
Por Diego Rivera 
El comisionado nacional de Áreas Naturales Protegidas, Roberto Aviña, está satisfecho con el grado de 
conservación de Peña colorada, afirmó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete. El funcionario 
estatal señaló que, como parte de los trabajos para logar el decreto, acompañó al funcionario federal en un 
recorrido por este pulmón de la zona metropolitana. (N) 
 
CONCLUIRÁN 300 CENTROS INTEGRADORES SOCIALES 
Por Alejandro Payán 
De cara al primer informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, uno de los principales 
objetivos para finales de año es concluir los 300 centros integradores de programas federales en el estado indicó el 
delegado federal en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ) 
 
DEFENSORA NO QUIERE POLÉMICA 
Por Alejandro Payán 
La titular de la DDHQ, Roxana Ávalos Vázquez, evitó entrar en más polémicas con la diputada local Elsa Méndez y 
recordó que las recomendaciones emitidas por la dependencia solo se realizan una vez y en apego a los mandatos 
de la Constitución. La ombudsperson de Querétaro negó que se hayan recibido más quejas por las declaraciones 
emitidas por la legisladora panista, además recordó que el área de acción solo compete a recomendaciones, una 
por expediente concluido. (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Repite Murguía en la Mesa Directiva del Senado. Nos cuentan que ayer la queretana Guadalupe Murguía Gutiérrez 
tomó protesta para desempeñarse por segundo periodo consecutivo como vicepresidenta de la Mesa Directiva del 
Senado de la República. Lupita, como le dicen, sus compañeros de partido, recordemos que tiene ya una larga 
trayectoria política en puestos de gobierno y responsabilidades legislativas. La panista ya ocupó la titularidad de 
las Secretarías de Gobierno y Educación, a nivel estatal en Querétaro, además de que le tocó estar al frente de la 
presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro, durante el segundo año de la anterior legislatura. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y 
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